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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
ACREDITA IEEQ VIOLENCIA POLÍTICA EN RAZÓN DE GÉNERO CONTRA REGIDORA  
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) resolvió el procedimiento ordinario 
sancionador IEEQ/POS/006/2020-P y acumulados IEEQ/POS/007/2020-P e IEEQ/POS/008/2020-P, en los que 
acreditó la comisión de actos constitutivos de violencia política por razón de género en contra de una Regidora del 
Ayuntamiento de Cadereyta de Montes.  Las conductas son atribuidas al Ayuntamiento, al Presidente Municipal, al 
Secretario del Ayuntamiento, la Directora de Obras Públicas Municipales, el Director de Desarrollo Social, la 
Tesorera Municipal y el Oficial Mayor del Municipio de la misma demarcación.  De conformidad con la legislación 
aplicable, el expediente será turnado a la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro (ESFE) para 
que imponga las sanciones que correspondan. Durante la sesión extraordinaria en modalidad virtual, el Consejo 
General instruyó a la Secretaría Ejecutiva para que informe la determinación a la Sala Monterrey del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y al Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ). Al 
respecto, el Consejero Electoral Luis Espíndola Morales consideró que en el asunto analizado se observa una 
obstaculización del ejercicio del cargo público a la regidora denunciante, que impacta en su libre ejercicio de los 
derechos político-electorales.  La Consejera Electoral Yolanda Elías Calles Cantú afirmó que se dio la violencia 
política en razón de género de forma sistemática, siguiendo las directrices del ‘Protocolo para juzgar con 
perspectiva de género de la Suprema Corte de Justicia de la Nación’; recordó que es deber de las instituciones 
coadyuvar a los cambios culturales necesarios para erradicar la violencia contra las mujeres. Por su parte, el 
Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles indicó que la perspectiva de género es un método, que permite 
identificar obstáculos que impiden el ejercicio de los derechos de las mujeres y una visión que se debe aplicar a 
todas las actividades institucionales.  La Consejera Electoral Gema Morales Martínez resaltó que es 
responsabilidad de todas y todos, sobre todo de los entes públicos, contribuir al diálogo democrático respetuoso 
para erradicar la violencia política en razón de género. Asimismo, la Consejera Electoral María Pérez Cepeda 
explicó que la determinación del Instituto analiza los hechos denunciados, los actos y las omisiones de forma 
integral, así como el contexto en que ocurrieron; además, demuestra la obstaculización en el ejercicio del encargo, 
la dilación injustificada y la omisión de información en contra de la denunciante. El Consejero Electoral Luis 
Octavio Vado Grajales comentó que en la resolución existe un contexto de violencia política de género declarado 
judicialmente, el cual obliga a juzgar con perspectiva de género; además, dijo que la determinación del IEEQ abona 
a la línea jurisprudencial que se está construyendo en el país en la materia. De igual manera, el Consejero 
Presidente, Gerardo Romero Altamirano, aseguró que la resolución del Instituto se sustenta en el marco jurídico 
aplicable, siendo uno de los pocos casos de violencia política contra la mujer resueltos en la entidad. En la sesión se 
contó con la participación del Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa, y las representaciones de los 
partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Alberto Sosa Hernández de Movimiento Ciudadano (MC), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel 
César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT) y Ma. Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente 
(QI).  (DQ 6, EUQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/si-hubo-violencia-de-genero-vs-regidora-ieeq-5477142.html 
 
https://www.elconspirador.com.mx/ieeq-acredito-violencia-politica-por-parte-del-alcalde-de-cadereyta/ 
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https://rrnoticias.mx/2020/07/10/ieeq-aprueda-denuncia-por-violencia-politica-en-contra-del-ayuntamiento-
de-cadereyta/ 
 
https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-acredita-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-regidora/ 
 
https://codigoqro.com.mx/2020/07/10/ieeq-acredito-la-comision-de-violencia-politica-de-genero-contra-
regidora-de-cadereyta/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/emite-ieeq-sancion-contra-el-municipio-de-cadereyta-de-montes/ 
 
https://rotativo.com.mx/2020/07/10/noticias/metropoli/queretaro/sanciona-ieeq-a-gobierno-de-cadereyta-
por-violencia-politica-847216/ 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/acredita-ieeq-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-
regidora/162682 
 
https://codiceinformativo.com/2020/07/acreditan-violencia-politica-de-genero-por-parte-del-ayuntamiento-de-
cadereyta-de-montes/ 
 
https://entrelineasqro.com/2020/07/10/acredita-ieeq-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-regidora/ 
 
https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/el-ieeq-acredita-violencia-politica-por-razon-de-genero-contra-
regidora-de-cadereyta-de-montes/#.Xwxon-d7nIV 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/acredita-ieeq-violencia-pol%C3%ADtica-en-raz%C3%B3n-de-
g%C3%A9nero-contra-regidora-de-cadereyta 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=6657 
 
https://queretaro24-7.com/acredita-ieeq-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-regidora/ 
 
http://expresoqueretaro.com/noticias/sanciona-ieeq-violencia-politica-de-genero-contra-regidora-de-cadereyta/ 
 
http://www.joseacontreras.net/blog/issemym/2020/07/10/sanciona-ieeq-a-gobierno-de-cadereyta-por-
violencia-politica-2/ 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2020/07/10/determina-ieeq-que-leon-enrique-ejerce-violencia-politica-de-
genero-contra-regidora/ 
https://www.queretarotv.com/acredita-ieeq-violencia-politica-en-razon-de-genero-contra-regidora/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/autoridades-de-cadereyta-cometieron-violencia-politica-de-genero-contra-
regidora-ieeq/ 
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http://adninformativo.mx/resuelve-ieeq-denuncia-en-contra-de-bolano-mendoza-por-violencia-de-genero-
contra-regidora/ 
 
REGIDORA GUADALUPE MONSERRAT GÓMEZ ACUSA BLOQUEO DE SUS INICIATIVAS POR PARTE DEL 
ALCALDE DE CADEREYTA 
Por David Alcántara 
Es bloqueo a mis iniciativas y parte de una política machista por parte del presidente municipal de Cadereyta de 
Montes, Leon Enrique Bolaño, aseguró la regidora por Morena Guadalupe Monserrat Gómez Vázquez, quien dijo ya 
recibió la resolución a favor por parte del Consejo General del IEEQ, en contra del ayuntamiento de Cadereyta, por 
violencia de género, “creo que es una manera estructural de violencia, y si creo que por parte del presidente, por 
mandato hacia los directores y el personal que trabaja ahí”, afirmó. Aseguró que ha sido un bloqueo sistemático a 
su trabajo como regidora por parte del presidente municipal, Leon Enrique Bolaño, así como otros integrantes del 
municipio, como es el secretario del ayuntamiento, la directora de obras públicas municipales, el director de 
desarrollo social, la tesorera municipal y el oficial mayor, señalando que esto se debe a una política machista 
encabezada por Leon Enrique Bolaño, “Considero que es porque nuestra cultura, y más en Cadereyta, no se ve 
mucho lo de la perspectiva de género, lo vemos muy normal, a la hora de yo exigir o pedir información no les 
parece…yo busco trabajar y presentar iniciativas pero no me dan respuesta”, destacó. La regidora manifestó que ya 
tuvo conocimiento de la resolución por parte del Instituto Electoral de Querétaro sobre el llamado de atención que 
se realizará al municipio de Cadereyta, y espera que las autoridades municipales sean notificadas al respecto, para 
ver las medidas que se aplicarán por parte de las autoridades municipales. 
 
http://adninformativo.mx/regidora-guadalupe-monserrat-gomez-acusa-bloqueo-de-sus-iniciativas-por-parte-del-
alcalde-de-cadereyta/ 
 
PANEL VIRTUAL  
 
DESTACAN AVANCES EN MATERIA DE PARIDAD Y CONTRA LA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO  
Se llevó a cabo el panel virtual “Análisis de la reforma política electoral en Querétaro. Paridad y violencia política 
contra las mujeres en razón de género”, convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la 59 Legislatura del Estado, la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Asociación Mexicana de 
Consejeras Estatales Electorales, A.C (AMCEE). Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, dijo 
que el panel contribuye a generar conciencia sobre la urgencia de erradicar la violencia política de género y 
construir, desde los distintos ámbitos de competencia, mejores condiciones que garanticen el pleno ejercicio de los 
derechos políticos de las mujeres en Querétaro. Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta de la Comisión de Igualdad 
Sustantiva del Instituto y moderadora del panel, señaló la relevancia de difundir los cambios legislativos recientes, 
a fin de fortalecer el ejercicio de los derechos político-electorales de la ciudadanía, sobre todo de las mujeres. 
Gabriela Del Valle Pérez, Magistrada de la Sala Regional Guadalajara del TEPJF, indicó que la armonización 
legislativa, dar a conocer a las mujeres sus derechos y cómo defenderlos, capacitar a quienes tienen que 
defenderlas, hacer más con los mismos recursos y el cambio cultural son algunos de los retos en la materia; 
además, invitó a las autoridades electorales a trabajar en coordinación con otras instituciones para erradicar el 
flagelo de la violencia contra las mujeres. Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas, Presidenta de la Comisión de 
Igualdad de Género y Derechos Humanos del Congreso del Estado, dijo que Querétaro fue la primera entidad en 
armonizar su legislación en esta materia; detalló que la reforma local incorpora el principio de la no violencia, seis 
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escenarios de violencia política en razón de género, medidas cautelares, derechos de las víctimas, reparación 
integral, entre otros conceptos. Roselvy del Carmen Domínguez Arévalo, Presidenta de AMCCE, destacó la 
armonización legislativa realizada en el estado de Querétaro, que contempla sanciones que van desde la 
indemnización de la víctima, la restitución inmediata en el cargo, la disculpa pública, las medidas de reparación, 
entre otras; además, consideró necesario construir mecanismos de trabajo conjunto entre los organismos públicos 
locales electorales y los tribunales electorales estatales para atender este tipo de casos. Gabriela Nieto Castillo, 
Magistrada del TEEQ, afirmó que Querétaro es una entidad vanguardista y comprometida en el trabajo legislativo e 
institucional, con relación a la paridad y el combate a la violencia política contra las mujeres, donde la ciudadanía 
ha jugado un rol preponderante. Margarita Teresa de Jesús García Gasca, Rectora de la UAQ, resaltó los avances de 
la perspectiva de género en el ámbito electoral; sin embargo, dijo que es importante revertir la desventaja cultural 
que permanece en contra de las mujeres. Carlos de los Cobos Sepúlveda, Secretario de Capacitación del Instituto de 
la Judicatura Federal, se refirió a la violencia política en razón de género en el arte, la perspectiva internacional, la 
conceptualización jurisprudencial y la reforma política en Querétaro; asimismo, comentó la necesidad de traducir 
las normas y difundirlas a la ciudadanía para su conocimiento. Josefina Meza Espinosa, Fundadora en Querétaro de 
la Red Nacional de Mujeres Defensoras de la Paridad en Todo, reconoció la lucha de las mujeres en todos los 
ámbitos y recordó que hay mucho por hacer al interior de los partidos políticos y en la sociedad en su conjunto, 
para garantizar el ejercicio libre de violencia de los derechos de las mujeres. El panel completo puede reproducirse 
en: https://www.youtube.com/watch?v=j_kqKia3MY4 
 
https://elqueretano.info/trafico/analizan-la-reforma-politico-electoral-en-queretaro/ 
 
https://www.queretarotv.com/organizan-panel-sobre-analisis-de-la-reforma-politico-electoral-en-queretaro/ 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/destacan-avances-en-materia-de-paridad-y-contra-la-violencia-
pol%C3%ADtica-de-g%C3%A9nero 
 
https://www.tiemposrj.com.mx/wp/2020/07/09/destacaron-avances-en-paridad-y-contra-violencia-politica-de-
genero/ 
 
https://noticias79.news/uncategorized/ieeq-realizo-panel-virtualanalisis-de-la-reforma-politica-electoral-en-
queretaro-paridad-y-violencia-politica-contra-las-mujeres-en-razon-de-genero/ 
 
http://adninformativo.mx/destacan-avances-en-materia-de-paridad-y-contra-la-violencia-politica-de-genero/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN NO TIENE INTERÉS EN ASUNTOS INTERNOS DEL PRI: ARANGO 
Al PAN no le interesa meterse en los asuntos internos del PRI, aseveró Martín Arango, secretario del Comité 
Directivo Estatal del blanquiazul. Reiteró que sus conflictos internos se resolverán si los involucrados se sientan a 
platicar y encontrar soluciones a sus diferencias, por lo que restó importancia a los señalamientos que se pudieran 
hacer por parte de esa fuerza política. (ADN) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESCARTAN REGRESO A MÁXIMA ALERTA COVID} 
Querétaro no regresará al color rojo de alerta máxima-del semáforo de riesgo epidemiológico por Covid-19; sin 
embargo, tampoco hay condiciones para que esta semana se cambie a color amarillo, enfatizó la directora de 
Servicios de Salud, Martina Pérez. (DQ, principal) 
 
N: CERO CONTAGIOS 
La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, aseveró que hasta el momento no se ha notificado ningún caso 
sospechoso confirmado de vocid19 en los centros de reinserción social del estado. (N, principal) 
 
EUQ: SALUD: QUERÉTARO TIENE DESABASTO DE CINCO VACUNAS 
En Querétaro hay desabasto de cinco vacunas, algunas de ellas forman parte del cuadro básico de vacunación para 
niñas y niños, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro. (EUQ, principal)) 
 
AM: EXHORTAN A AUTORIDADES A ASUMIR MEJORES MODELOS DE MOVILIDAD 
El Observatorio Ciudadano de Movilidad en Querétaro manifestó su preocupación, pues consideran que en la 
ciudad de Querétaro no se ha realizado ninguna de las acciones que otras ciudades de México y el mundo han 
implementado para adaptarse de la manera más adecuada y segura a lo que se denomina “nueva normalidad”. 
(AM, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DOMÍNGUEZ PRESIDIRÁ LA GOAN 
Este fin de semana, el gobernador Francisco Domínguez será anfitrión de la GOAN que elegirá al mandatario 
queretano como presidente del organismo. Se prevé que las reuniones de trabajo se realicen este sábado y 
domingo en la entidad. A más de un año que se conformó esta asociación, los mandatarios emanados de Acción 
Nacional han realizado diversas reuniones para dialogar sobre economía, política y recursos para sus estados. 
(DQ) 
 
SE REGISTRAN ESTE VIERNES 68 CASOS MÁS DE COVID-19 EN QUERÉTARO 
La SESEQ informó que este viernes se sumaron 68 casos más de Covid-19 en Querétaro, mientras que los decesos 
en la entidad sumaron 375. Señaló que en Querétaro un hombre de 42 años con hipertensión arterial y obesidad, 
una mujer de 61, un hombre de 64, y una mujer de 74 años con hipertensión arterial, que se encontraban 
hospitalizados, falleció a causa de la enfermedad Covid-19. En el estado se suman 68 casos; se trata de 28 mujeres 
y 40 hombres Se tiene un registro acumulado de dos mil 623 casos de Covid-19; 43% son mujeres y 57% son 
hombres.  (N) 
 
NO HAY CASOS SOSPECHOSOS DE COVID-19 EN LOS CENTROS PENITENCIARIOS DEL ESTADO 
En los Centros Penitenciarios de Querétaro no ha habido casos sospechosos y, por tanto, no se han recogido 
muestras de COVID-19, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud. Afirmó que se han aplicado los 
protocolos sanitarios al interior de los centros, de acuerdo con los reportes de las autoridades correspondientes. 
En el estado operan cuatro centros penitenciarios para adultos: el varonil y femenil en San José El Alto, y los 
varoniles de SJR y Jalpan de Serra, así como el Consejo Tutelar para Menores de San José El Alto. (N, EUQ) 
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QUERÉTARO DONDE HAY MÁS CASOS DE CORONAVIRUS 
Por Cecilia Conde 
Por jurisdicción sanitaria los municipios que acumulan más casos de Covid-19 son Querétaro, SJR, Cadereyta de 
Montes y Jalpan de Serra, señaló la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez. En total hasta el corte del jueves 
por la noche la entidad cuenta con 2 mil 555 casos, de los cuales 284 casos están activos, y se han registrado 371 
defunciones. De acuerdo con la información de la secretaría de Salud, en la Jurisdicción del municipio de Querétaro 
concentra el 64% del total estatal con mil 645 casos, seguido por Corregidora con 140 casos, El Marqués con 138 y 
Huimilpan 11 casos. (DQ) 
 
INVITAN A PERSONAS CON MORBILIDADES A CUIDARSE 
Por Diego Rivera 
La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, invitó a la población con morbilidades a que cuide de su salud, 
pues ellos son el sector de mayor riesgo durante la epidemia por covid19. Explicó que si el en el monitoreo 
cotidiano de su estado de salud detectan alguna irregularidad es importante acudir con su médico y revisar si es 
necesario ajustar el medicamento. (N) 
 
SE GRADUARON DE FORMA VIRTUAL 
Por primera vez la Centenaria Benemérita Escuela Normal de Estado de Querétaro, unidad de SJR, llevó a cabo su 
tradicional ceremonia de graduación generación 2016-2020, mediante la modalidad virtual, en la cual participó 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (ESSJR) 
 
QUERÉTARO AVANZA EN ETAPAS PARA LA INSTRUMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL 
Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, asistió como invitado especial permanente en representación de la 
CONAGO, a la Quinta Reunión de Coordinación para la Implementación de la Primera Etapa de la Reforma al 
Sistema de Justicia Laboral. Destacó que en Querétaro: “avanzamos firmemente en cada una de las etapas, para 
que, de manera oportuna, podamos poner en marcha este nuevo Modelo de Justicia Laboral, que da una respuesta 
histórica a la atención de las y los trabajadores en México. (N) 
 
DEFENSA DEL TRABAJO DA MÁS DE 7 MIL ASESORÍAS LABORALES 
La Procuraduría de la Defensa del Trabajo ha emitido alrededor de 7 mil 515 asesorías a trabajadores, a quienes se 
les ha dado una respuesta, solución o seguimiento de su proceso para justicia laboral, de las cuales 4 mil 220 
asesorías brindadas fueron por modificación a las condiciones laborales, le siguen 2,577 asesorías por despido y 
718 por bajas de salario. A través de un comunicado, la dependencia informó que se han alcanzado 106 asuntos 
conciliados y la elaboración de 4 mil 220 demandas, en donde se busca que las partes involucradas puedan darles 
salida a sus asuntos de la mejor manera y de forma rápida. (AM) 
 
NO SE DESPLOMÓ EL SECTOR AEROESPACIAL EN QUERÉTARO 
Por Laura Banda  
La industria aeroespacial ha sido de los sectores más golpeadas por la epidemia de coronavirus, que llevó a la 
suspensión total del tránsito aéreo meses atrás, señaló Marco Del Prete, titular de la SEDESU. Comentó que esta 
condición derivó en reajustes de la plantilla laboral al interior de las empresas, aunque aseguró que Querétaro ha 
sido de las entidades menos afectadas en el tema de contrataciones. (DQ) 
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CON EL T-MEC SE PROTEGERÁN LOS ECOSISTEMAS, AFIRMA MDP 
Por Diego Rivera 
Una novedad en el Tmec es el capítulo del medio ambiente, aseguró el secretario de la Sedesu, Marco Del Prete, 
quien aseguró que buscarán mecanismos para que Querétaro se pueda beneficiar económicamente de las nuevas 
medidas aprobadas en este rubro. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADA DEL PAN A FAVOR DE BODAS GAY 
Por Alejandro Payán 
La diputada del PAN, Daniela Salgado, integrante de la Comisión de Derechos Humanos e Igualdad de Género, dijo 
desconocer si la propuesta de matrimonios igualitarios de Morena será turnada a la comisión que integra y 
reconoció estar a favor de la propuesta, pero esperará el análisis del dictamen para poder emitir su voto sobre la 
legislación. (DQ) 
 
59 LEGISLATURA DEBE RESOLVER MATRIMONIOS GAY: SALGADO 
Por Zulema López 
La actual legislatura debe resolver la unión entre personas del mismo sexo, ya sea definiéndola como matrimonio o 
como sociedades de convivencia, sostuvo la diputada Daniela Salgado, presidenta de la Comisión de Desarrollo 
Social, Grupos Vulnerables y Vivienda. La diputada se pronunció en contra de la iniciativa de Ley de PIN Parental; 
dijo que hasta conocer la iniciativa podrá definir su voto, pues lamenta que esta contempla otros temas como el 
aborto, que ya fue discutido, y las adopciones. (EUQ) 
 
PIDE MARÍA ALEMÁN TRANSPARENTAR JÓVENES CONSTRUYENDO EL FUTURO 
El grupo parlamentario del PRI en voz de la diputada María Alemán solicitó actuar en tres instancias del quehacer 
gubernamental para que se rindan cuentas de cómo opera jóvenes Construyendo el Futuro, pues organizaciones 
civiles y la propia auditoría interna federal han denunciado irregularidades. (N) 
 
RESPALDA CABRERA CONVERTIR ESCUDO DE GALLOS EN PATRIMONIO CULTURAL 
El diputado local, Hugo Cabrera, ingresó en el Congreso local un exhorto para que el escudo de los Gallos Blancos 
de Querétaro sea considerado Patrimonio Cultural del estado, en sintonía a lo presentado por la diputada federal, 
María Alemán, en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión. (N, Q) 
 

MUNICIPIOS 
 
BASUREROS A CIELO ABIERTO EN SANTA MARÍA MAGDALENA 
Por Daniela Montes  
Kilos de basura, inodoros rotos, muebles, ratas y entre todo ello, niños jugando con sus bicicletas; a pesar de que 
las calles y el jardín principal lucen limpios, son varios los focos de infección: los tiraderos a cielo abierto de santa 
maría magdalena que están en franco abandono por los ciudadanos y sus autoridades delegacionales. (N) 
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OTORGA CAPITAL 1,028 CRÉDITOS A MIPYMES 
El Municipio de Querétaro, a través de las Secretaría de Desarrollo Sostenible, informó que el próximo 15 de julio 
es el último día para para que las personas que ya cuentan con la prevalidación, puedan acudir a solicitar su Apoyo 
Preferencial para el Financiamiento. (DQ, N, AM, EUQ)  
 
CUIDADO: LOS MERCADOS LLENOS EN FIN DE SEMANA 
Los mercados municipales de la capital registran un incremento en la movilidad los fines de semana, informó la 
secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro, quién reiteró el llamado a no relajar las medidas de 
seguridad sanitarias ante el Covid-19. Informó que tan sólo el viernes, sábado y domingo de la semana anterior, se 
registró una afluencia de más de 43 mil asistentes en el Mercado Escobedo; de 32 mil personas en el Mercado de la 
Cruz; y más de 22 mil personas en el mercado del Tepetate. (DQ) 
 
INVIERTEN 2.6 MDP EN OBRAS DE ACCESIBILIDAD 
El 15 de julio las obras de accesibilidad que se llevan a cabo en los edificios del Municipio de Querétaro, con una 
inversión de 2.6 mdp, informó la Secretaría de Administración, Ana María Osornio. Señaló que el objetivo de estas 
obras y acciones, es lograr que los edificios municipales principalmente el Centro Cívico y las delegaciones 
municipales, sean accesibles para las personas con discapacidad.  (DQ) 
 
REGULARIZAN SERVICIOS DE CONSULTA Y ESTERILIZACIÓN DE MASCOTAS 
La Unidad de Control y Protección Animal está operando ya a ritmo regular con los servicios de consulta y 
esterilización, pero con las nuevas medidas de sanidad como el uso de guantes, caretas y acceso restringido a las 
instalaciones. De acuerdo con el director de la UCPA, Fernando Martínez, se estuvo operando a puerta cerrada con 
previa cita durante la contingencia para el caso de las esterilizaciones, y en este periodo del regreso gradual ha 
comenzado a notarse un incremento en ese servicio. (N, AM) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SANTIAGO NIETO FELICITADO Y RECONOCIDO 
Después de la conferencia que el distinguido sanjuanense, Santiago Nieto, titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera expuso en esta su tierra natal, en el salón del Portal de Reyes, recibió reconocimiento por parte de los 
organizadores en agradecimiento a la interesante ponencia que presentó. (ESSJR) 
 
REALIZA FISCALÍA CATEOS SIMULTÁNEOS 
En base a dos órdenes de cateo, la madrugada de este viernes, Fiscales y Policías ministeriales, las cumplimentaron 
en los municipios de Corregidora y Huimilpan, logrando la detención de 5 personas, entre mujeres y hombres (una 
adolescente detenida). Además, se aseguró en estos domicilios cateados; 200 dosis de droga, un arma, cartuchos 
útiles y 5 básculas grameras para el pesaje del enervante. (DQ, N) 
 
FORCEJEA CON GUARDIA NACIONAL Y SALE HERIDO AL ACCIONARSE ARMA DE FUEGO 
Un hombre resultó con una herida de bala en una de sus extremidades inferiores al forcejear con un agente de la 
Guardia Nacional, la tarde de ayer en el municipio de SJR. Se supo extraoficialmente que tras una persecución los 
agentes dieron alcance al conductor sospechoso, sin embargo, este se tornó agresivo y forcejeo con los agentes 
siendo en ese momento cuando se accionó el arma. (N) 
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HOTELES BUSCAN REMONTAR LA CRISIS 
Por Zulema López 
Tras haber sido uno de los sectores más afectados por la pandemia y tener la expectativa de una recuperación con 
el semáforo naranja, los hoteles reportan una recuperación lenta, pues esperan este fin de semana incrementar 4% 
la ocupación, para que los establecimientos alcancen un 15% de la capacidad instalada. El presidente de la AQH, 
Ignacio Jaimes, dijo que entre semana se ha logrado una ocupación promedio de entre 10% y 11%, y se ha 
registrado hasta 15%, pero durante el fin de semana la recuperación se desploma, pues cae hasta 2%. (EUQ) 
 
ESTADO, CUARTO CON MAYOR CRECIMIENTO DE POBLACIÓN FORÁNEA 
Por Francisco Flores 
En los últimos cinco años, Querétaro se colocó como la cuarta entidad federativa que mayor crecimiento tuvo de 
población que nació en otras zonas del país, dio a conocer el INEGI. En el marco del Día Mundial de la Población 
que se celebra cada 11 de julio, se informó que 17.2% (21.5 millones) de la población que habita en el país (125 
millones) reside en una entidad distinta de donde nació. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “CHOQUE DE TRENES” 
Por Adán Olvera 
Las constantes apariciones de Santiago Nieto, titular de la poderosa Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la 
Secretaría de Hacienda, comienzan a cobrarle la factura y no precisamente en Querétaro, es más bien con un 
poderoso hombre y se trata de Alejandro Gertz Manero, Fiscal General de la República, que está demostrando una 
verdadera autonomía en la institución que dirige. No es la primera vez que el fiscal declara públicamente la 
complicación que existe y la posible responsabilidad del hombre fuerte del presidente al dar a conocer el 
congelamiento de cuentas de presuntos responsables de delitos sin que una autoridad jurisdiccional dicte una 
sentencia. El respetable Fiscal General de la República asegura que la Unidad de Inteligencia Financiera “no da 
pruebas” de las denuncias que hace ante la Fiscalía General de la República, dice el fiscal que la función de esa 
institución es la persecución de delitos federales, que se denuncien compruebas suficientes, y la fiscalía no puede 
actuar por sí misma, y debe haber una denuncia bien fundadas y motivada, es lo que no está sucediendo con la 
Unidad de Inteligencia Financiera, que no funda bien sus proyectos de carácter penal y no presenta pruebas 
suficientes, la fiscalía no tiene capacidad institucional para hacer pesquisas por su cuenta. Alejandro Gertz fue más 
allá y dijo que la UIF pretende que la fiscalía investigue delitos con base en declaraciones de carácter publicitario; 
tendrían ellos entonces la responsabilidad de investigar y congelar cuentas y no pretender que la fiscalía 
investigue con base en declaraciones propagandísticas. No es la primera ocasión que el fiscal de la nación se queja 
de esta situación, pero ya veremos en que para este diferendo que parece ya incomodar mucho al respetable Fiscal, 
que sabe cuál es su tarea y que no disfruta tanto de los reflectores como parece que Santiago Nieto, comienza a 
adorar. En Querétaro, este tipo de encontronazos pone más nerviosos a los que ya ven a Santiago Nieto como 
posible candidato de Morena al Gobierno del estado y es que cualquier “bache” que encuentre el sanjuanense 
dejará tranquilos a sus adversarios. DE REBOTE. Muy parecido al Partido del Trabajo, que hace política con dos 
tristes lonas, así lucen las instalaciones del PRI con lonas culpando de sus desgracias al gobernador del estado; si 
les va bien de este espectáculo, conservarán el registro y con algo de suerte el edificio del que deben la operación 
de traslado de dominio y algo así como 6 años de impuesto predial. (DQ) 
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BAJO RESERVA 
Gobernadores panistas se reúnen hoy en Querétaro. Francisco Domínguez Servién será anfitrión de sus homólogos 
de la Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (Goan). La reunión será hoy en Querétaro y hasta el cierre de 
la edición impresa de este diario no había mucha información sobre dicho cónclave. Se trata, nos informaron, de 
una reunión privada, además de que tampoco se dio a conocer el orden del día con los temas que se analizarán. En 
la reunión anterior de esta agrupación, que se celebró el 14 de junio de 2020 en San Miguel de Allende, Guanajuato, 
asistieron todos los mandatarios panistas, y además hubo un pronunciamiento político que tuvo eco con el 
inquilino de Palacio Nacional, motivo por lo cual no se entiende que la información de esta reunión fluya a cuenta 
gotas. Nombran nuevo comandante de la 17 Zona Militar. En la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ya 
tomaron la decisión de relevar al comandante de la 17 Zona Militar, con sede en la ciudad de Querétaro. Daniel 
Elpidio Nicolás Camacho deja el cargo por cuestiones de salud, pues recordemos que se contagió de coronavirus y 
su condición de salud ha sido grave, al grado que algunos medios de comunicación informaron erróneamente que 
había muerto. El nuevo comandante será Elpidio Canales Rosas, quien estará asumiendo el puesto el próximo 
jueves 16 de julio. (EUQ 2) 
 
CON-TEXTOS ¿EL PEOR ENEMIGO DE UN PRIISTA ES OTRO PRIISTA? 
Por Fernando Paniagua  
Durante las últimas semanas hemos sido testigos de cómo en el otrora partidazo, aquél que se llevaba el carro 
completo, que obtenía mayorías parlamentarias, cuyo líder, desde una oficina palaciega, era la voz máxima y todos 
se plegaban a su instrucción. Al priismo todo, durante décadas, le caracterizó su disciplina y la institucionalidad de 
sus integrantes. Pero esa disciplina e institucionalidad no era gratuita, se derivaba de cuadros partidistas fuertes, 
que se forjaron en la lucha interna, en el desarrollo de una carrera al interior del partido, que lo conocían y lo 
apreciaban a su modo. El priismo era uno sólo, aunque en su interior fueran muchos sus grupos; la fuerza de ese 
partido se sustentaba en esa amalgama de intereses, grupos, formas e ideas, aunque no ideales.  Sin duda esa 
misma fortaleza de años, los hizo anquilosarse y consumirse desde dentro. La llegada de alternancias, comenzaron 
a provocar fisuras en una estructura que había sido eficaz, mientras no hubiera contrapesos políticos, sociales y 
económicos suficientes que les minaran. Esas fisuras terminaron por convertirse en fracturas que, finalmente, en 
2018; hicieron colapsar el edificio tricolor. Hoy los priistas se encuentran en la necesidad de reconstruir ese 
edificio que hoy es una ruina, pero pareciera una labor titánica pues pretenden hacerlo desde la división. No 
entendieron los priistas que esa misma división los llevó a donde están ahora. Las luchas internas, los rencores, las 
traiciones y la ambición que llevaron a los priistas al colapso, sin los mismos ingredientes que hoy les impiden 
resurgir. Quizás uno de los mejores ejemplos de ese desastre los vive el priismo queretano que, enfrascado en una 
lucha interna, no sólo no tiene para dónde crecer, sino que rasca en los escombros de lo que antes fueron para 
hundirse aún más. Ni Juan José Ruin, ni Paul Ospital, ni el dirigente nacional tricolor, Alito Moreno, han caído en la 
cuenta que con sus pleitos internos, hacen el boquete más grande, minan la poca estructura que quedó del edificio 
priista tras la elección de 2018, que sólo se dañan a ellos mismos y que dejan a una militancia dividida y enconada. 
Al interior del Partido Acción Nacional hay un dicho muy conocido: “El peor enemigo de un panista, es otro 
panista”; bueno, hoy, por lo que se ve, por lo que se vive y por las condiciones, parece que ahora el peor enemigo 
de un priista, es otro priista. No entienden. Les digo. El último párrafo. Desde el punto de vista diplomático, la gira 
del inquilino de palacio a Washington fue un éxito e, incluso, desde la perspectiva de la relación del gobierno 
mexicano con el gobierno de Donald Trump, también hay buenos resultados; los hay también si lo observamos 
desde el punto de vista comercial y económico -aunque el TMEC sea un elemento clásico del neoliberalismo que 
tanto critica López Obrador-. Sí, en general fue una buena gira, pero… ¿Y si gana Joe Biden? Digo. (EUQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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